

Bedächt  
enen em  
für solche  
rn, die bei  
Buchhand  
D. J. L. M.  
iseits  
nschlag.

Leben der  
nach Oben,  
s und ein  
r die wunde  
erden diese  
heit begrün  
ten Herzen  
ahigen und  
Lieder vom  
n Familien  
Alt. Reich  
und Glau

ürk,  
29.

Ziegelgasse  
end aus 2  
nd Zubehör  
heng kann  
 sofort bezo

6. Chur  
slocal vor  
Seife nebst  
blieben und  
ng genom  
se,

INQ.  
einfache  
lnischen  
frisch zu  
Dr. 7,  
hast.

machen wir  
as ganz  
Lagerbier  
umann:  
he Nr. 1.  
Hofe", ge  
selbst auch  
freundlich  
ausmerksam

2  
rinfer.  
2 — 4 Uhr  
1088013  
1988J

# Der Dresdner Monat

## Sageblatt

### Unterhaltung und Geschäftsvorlehr.

Mitredakteur: Theodor Drobisch.

Nr. 328. Freitag, den 23. November 1860.

Dresden, am 23. November.

— Se. Maj. der König hat dem Leutnant a. D. und Ritter einer gewaltschaftlich-orthodoxischen Anstalt, Professor D. Johann Adolph Ludwig Werner, das Ritterkreuz des Albrecht-

ordens verliehen.

Dem Handlungskommiss Carl Friedrich Martin in Dresden für die am 10. Juni d. J. mit eigener Gesichterrettung eines Kindes vom Tode des Ertrinkens im damals gefährlichen die Lebensrettungsmedaille in Silber bewilligt worden.

Bei allerhöchster Genehmigung ist vom Ministerium des Innern dem Oberstleutnant Friedrich Edmund Carl Schillerschen der 1. Jäger-Bat. für die von ihm mit zufälliger Unerleichtertheit und eigener Lebendgeschr ausgeführte Rettung des Fabrikarbeiters Schönfeld aus Görlitz und eines Kindes mit welchem derselbe am 9. Sept. d. J. in den angekündigten Chemnitztal gestürzt war, die Lebensrettungsmedaille in Silber mit der Erlaubnis zum Tragen derselben am rechten Bände verliehen worden.

Am 13. Novbr. wurde der Kandidat der Theologie, Herr Carl Ferdinand Peters in Dresden, von der philosophischen Fakultät der Universität Jena zum Doctor der Philosophie creirt.

Die Erste Kammer hat in ihrer gestrigen Sitzung den Weisheitswurf über Abänderung einiger Bestimmungen des Gesetzes vom 3. Mai 1851, die provisorische Ausbeschreibung der Bürger betreffend, in Übereinstimmung mit den Beschlüssen der Zweiten Kammer angenommen. Weiter hat dieselbe den Gesetzwurf wegen einer Militärgerichtsverfassung berathen und der Regierungsvorlage nach dem Vorschlage der Depuration ihre Zustimmung ertheilt.

Dem Hba. Michel ist am 21. d. M. aus Frankfurt an der Oder folgende Depesche zugegangen: „Es zeichnet Ihnen achtzehn zu fröhlichem Mahle versammelte Frankfurter Bürger dankbar die deutsche Freundschaft und zuvers. Heil und Segen auf Ihren Kommandanten.“

Am 16. Novbr. ist auf seiner Besitzung Dobertitz bei Berlin der Senior des brandenburgischen Geschlechts, der Metzger Peter Alfred v. Dobertitz, früher Besitzer der Landesherrlichkeit Königsbrück und als solcher eine Reihe von Jahren Mitglied der sächsischen ersten Kammer mit Ende abgegangen. Der Verstorbene, geb. 6. Sept. 1806, war 1st Kammerherr, Compteur des Altherreysordens, Kommissar des St. Joannisordens und Großkreuz herzoglich anhaltischen Regiments. Großkreuz des Orden des Löwen, außer Vermöcht mit der vom 1. Aug. 1815 verliehenen Ritterwürde des Toultz Konon von Nutz und seit 3. October 1840 mit der Prinzenlinie Marie von genau, eingezt und kommt bei Treppen hoch in einem Logie

Schleswig-Holstein-Sonderburg-Glücksburg. Beide Ehren sind unberös geblieben. Außer seiner Witwe hinterläßt er seine hochgetagte Mutter. (Dr. J.)

Die diesjährige Versetzung der militärischen Mannschaften findet für die Stadt Dresden den 8., 10., 11., 12., 14., 15., 17. und 18. December, für die Gerichtsamtsbezirke Dresden, Döhlen und Cossebaud aber den 4., 5., 6. und 7. December auf höchstem Gewandhaus statt.

Die diesjährige Generalversammlung des Actien-Vereins der Societätsbrauerei wird den 27. Dec. Nochm. 3 Uhr auf dem Waldschlösschen abgehalten werden. Die nach dem Rechnungsschluß des Geschäftsjahrs 1859/60 sich ergebende Dividende beträgt 13 Thaler pro Aktie (von 100 Thlr.).

Die schon oft angekündigte Eröffnung der Königlich-Sächs. Eisenbahn erfolgt bestimmt Donnerstag den 29. Nov. Für Diejenigen, welche an dem Festzuge nicht Teil nehmen können, findet eine besondere Extrafahrt von und nach Dresden statt. Fahrpreis ist für diese Fahrt hin und zurück auf 9 Reuar. festgesetzt.

Die alten Lustspiele: „Der Wirkware“ und „Irrthum in allen Ecken“ wurden im Laufe dieser Tage hinsichtlich der Hausnummer-Veränderungen auf der Brüder-Strasse in Scene gesetzt. Swar keine babylonische Sprachübertragung, aber eine Hausnummer-Revolte und dies über Nacht. Wer Abends in Nummer 4 zu Bett ging, der wohnt am andern Morgen früh in Nummer 7. Den größten Sprung machte wohl das Haus Nummer 6b. Es multiplizierte, es hat sich für doppelt angelehnen, denn aus Nummer 6 ist 12 geworden. Nur Nummer 1 blieb charakterfest; mit den anderen häusern wird aber ein Suchender geradezu aufs Blatteis geführt und so Mancher findet sich eher in die Nummern der Schiller-Serie, als jetzt in die Hausnummern der Brüder-Strasse, welcher Umstand schon wahre Lustspielverwicklungen verhängt hat. So bestellte ein Engländer für sich in einer Konditorei eine Torte. Er bezahlt voraus, nennt seine alte Hausnummer und sagt: „Kur abgeben, zweite Etage!“ Die Torte gelangt natürlich in ein falsches Haus, wo einer wohnt, der an seinem Tage seinen Geburtstag feiert. Er hält die Torte für ein Geschenk von einem Sohne, der ungernau sein will, und heißt darauf los nach Herzlust, während der Engländer mit Ungeduld darauf wartet und zwischen seinen Bähnen ein Tod dann nach dem anderen zermürmt. Von dem nächsten Spiel wird sogar Rücksicht um die zweite Etage eine Kindsmutter beimgebracht. Sie wird auf die Brüder-Strasse in die dritte Etage des Hauses Nummer 10 und 10 verlangt. Wie steht es gar nicht in Worte, sie kennt das Haus ganz genau, eingeszt und kommt bei Treppen hoch in einem Logie